

EL INDIFERENTE

Comisión Nº 2

1. Vida religiosa: (cómo se expresa? Cuáles son sus aspectos más acentuados?)

- Entre ellos hay muy pocos que no tienen nada de fé o de vida religiosa. Por lo menos hay como un saber que existe un Dios algo que corresponde a un anhelo religioso. Muy pocos realmente con acondicionados totalmente por el fenómeno religioso.

En general encontramos en ellos por lo menos una aceptación intelectual de la existencia de Dios. Pero no le afecta en su vida. En esto le ayuda el miedo del compromiso. Dios no les preocupa ni la Iglesia. No están en favor ni en contra.

- Muestran en general una indiferencia religiosa. O bien por saturación (caso de un ex-jecista de secundaria) . Para el indiferente en general lo religioso no es un valor.

- A menudo su indiferencia religiosa dura hasta que llegue a un problema (muerte de un familiar, exámen, enfermedades)

- Confusión religión-moral

- Si tiene algo de vida religiosa, lo vive de una manera individualista.

- Concepción individualista de la salvación que viene al final de la vida.

- Otro número tiene cierta vida cultural y algo más de fé que un puro aceptar intelectual que existe Dios. Buscan cierta relación con Dios porque le tiene miedo: hay que respetar a Dios. En el fondo se trata de una vida religiosa de defensa para con Dios. Su aspecto más acentuado es cierta vida cultural: misa dominical de vez en cuando , confesión, matrimonio. Es muy frecuente el caso de meses o varios años sin misa ni confesión .

- Un cristianismo desencarnado . Si tiene vida cultural es un apéndice a su vida y viven el "ex opere operato".

- Básicamente es un tipo superficial de quien no se pueden esperar grandes manifestaciones de fé o vida religiosa porque "se detecta en ellos una gran pobreza de experiencias existenciales

profundas". No han tenido una experiencia religiosa fuerte en su vida.

- Hay una discrepancia entre la curva de sus conocimientos intelectuales y la curva de conocimientos religiosos. Esta última no acompaña a la primera. Se quedó con cosas infantiles en lo religioso que no tienen nada de esencial. De ahí que siente una especie de desprecio no formulado.

A veces la entrada en la Universidad y el contacto con nuevos valores unilaterales (la ciencia, valores técnicos) lo puede llevar a un rechazo de lo que había quedado.

- Entre los indiferentes hay también una vida religiosa normal, es decir una vida cultural, porque pertenece a su tradición cuyo orden quieren respetar.

2. Actitud frente a la Iglesia ;

- Si se siente cristiano, muestra básicamente una actitud pasiva y de irresponsabilidad.

- Como la Iglesia no tiene mucha importancia se burla a veces de ella.

- Siente la Iglesia como algo extranjero y la ve más como administrativa e institucional.

- Puede mostrar simpatía con ella cuando se renuevan las formas externas, porque le gustan las adaptaciones cómodas.

- No valoriza la Iglesia como comunidad humana.

- Básicamente es un tipo sin proyecto social, pero con un fuerte proyecto personal de ascenso. Esto y su miedo a las exigencias del compromiso le hacen tomar actitud crítica y defensiva contra "la nueva teología". No entiende una visión de Iglesia encarnada. Le llega poco lo de Iglesia conciliar y post-conciliar, solamente lo conoce por agencia de prensa. Esto le ha hecho cambiar un poco su impresión y actitud e impresión para con la Iglesia. Pero el concilio y post-concilio no les ha hecho cambiar vitalmente.

- Su actitud básica es la indiferencia.

3. Relación Fé-compromiso:

- No se la plantean porque no tienen fé viva ni compromiso.

- La fé es un servicio personal del cual se sirve para salvarse e ir al cielo.

Su fé queda dentro de los límites de una moral individualista.

- No se plantea que la fé lleve a un compromiso con la co-

//.. munidad. Su fé es unilateral y su contenido no corresponde a la situación actual.

Su proyecto personal de ascenso y toda su moral individualista lo empuja y también el ambiente le impide o le hace reformular el contenido de su fé.

- A veces vé sus estudios como obligación moral, no como compromiso y siempre en función de su proyecto personal.

Todo esto hace plantar el problema pastoral de la posibilidad de conversión para este tipo.

- Básicamente hay una dualidad completa entre fé y compromiso

4. Crisis de fé

- No existen casos de una verdadera crisis de fé porque viven superficialmente y sin experiencias existenciales profundas.

Una verdadera crisis supone reflexión, cosa que no suelen hacer. Puede haber una crisis en sentido amplio. Por ej. por enfrentamiento a las exigencias del evangelio o comportamientos morales costosos.

- Más bien se presenta el alejamiento. Por ejemplo el confrontamiento con otras ideologías (egresados de colegios católicos) o por confrontamiento entre fé y ciencia.

- Puede haber una crisis positiva en este tipo? Nuevamente aparece el problema pastoral de posibilidad de conversión del indiferente, es necesario tener en cuenta muchos condicionantes (pobreza de experiencias profundas, proyecto individualista, ambiente, otra pedagogía más adecuada, gran influencia familiar)

5. Indiferencia y ateísmo:

- Básicamente son indiferentes y viven una vida apática que los lleva a no elegir ni a Dios ni al ateísmo.

- Muchos entre ellos son "ateos prácticos" que no significa que se trate de un ateísmo militante ni teórico, ni intelectual. Su creencia en Dios no tiene ninguna implicación en su vida.

- Toda su vida, centrada en su yo y con comodidades burguesas que tienen o buscan les obligan a ser así.

- Muy a menudo su indiferencia viene de una falta de motivación y comunicación del mensaje de fé (no hubo comunicación o fué muy mala)

- Nuevamente aparece el problema de la posibilidad de conversión que necesitaría una pedagogía más adecuada para cuestionarle su proyecto individual, sus valores y todo esto debe partir de vivencias humanas.

ALGUNOS PROBLEMAS IMPORTANTES:

- I. Posibilidad de una fé sin compromiso.
- II. Problema de la fé en cuanto a contenido y formas de expresión .
- III. Problema del indiferente por saturación o cansancio.
- IV. Relación entre fé y experiencia existencial profunda/
- V. Problema pastoral de la conversión del indiferente.